
 
市総体壮行会（６月１４日） 

 

あいにくの雨のため、選手と吹奏楽部と応援団と

一部の文化部員が体育館で、一般応援の人たちは教

室で、リモートで応援した

初めての壮行会となりまし

た。吹奏楽部の軽快な演奏

で入場、各部の決意表明、

３年生２人による選手宣

誓、気合の入った応援団、

そして選手が一体となった 

気合の入った応援    熱い壮行会となりました。

全校一丸となるパワーを感じ、選手も背中を押され

たことと思います。 
  

甲府市総合体育大会（６月１７～１８日） 
  

 １７日と１８日に行われ

た、３年生の市内最後の公式

戦である甲府市総合体育大会

は、部活動の集大成であった

と思います。市内各会場で熱

戦が行われ、大接戦の上、劇

的勝利を収めた上条中の試合

を見ることができました。 
 

【甲府市総合体育大会の結果】 
◇野 球   → 惜敗 

◇バスケ男子 → ６位     …県大会出場 

◇バスケ女子 → 惜敗 

◇サッカー  → 予選リーグ惜敗 

◇卓球男子  → ５位     …県大会出場 

◇卓球女子  → ３位     …県大会出場 

◇陸 上   → 共通男子４位，共通女子６位 

       → ２年男子６位 

→ １年男子優勝，１年女子４位 

（３年６名，２年１名，１年 10名)…県大会出場 

◇水 泳   → 1・2年男子,３年女子…県大会出場 

◇テニス男子 → 惜敗 

◇テニス女子 → ダブルス１ペア，シングルス１名

…県大会出場 

◇ソフトテニス→ ２回戦惜敗 

  （陸上・水泳等の個人記録は省略します） 

学校全体の動きが活性化 
   
先生たちにも日直はあります。

６月３日の日直日誌にある先生が

こんなコメントをかいていまし

た。「朝の会で昨日の委員会集会で

の決定事項の連絡が活発に行われ

た。６月に入り、学校全体の動き

が活発化しているように感じる」。 

私も生徒会を中心として、学校

の動きが出てきていると感じまし

た。私が参加した生徒会中枢機関

である中央委

員会も素晴らしい会でし

た。議事録の確認後、鶴

田会長が学級委員長さん

に学級への伝え方の確認

をしていました。 

生活委員会では、下 

中央委員会の様子    (Ｇe)駄箱と玄(Ｇen)関

をきれいにしようという

ことで、「Ｇ－１グランプ

リ」が６月２９日まで開

催されています。かかと 

がそろっているか、かか    

とつぶれはないかなど、

点検しながら、学校の

「顔」である玄関を少し きれいに整えられた下駄箱 

でもきれいにし、よい１日のスタートを切ること

が目的だと聞きました。この他にもＪＲＣ委員会

が取り組んでいるエコキャップを集める「Ｅ-1グ

ランプリ」、保健給食委員会が取り組んでいる「牛

乳残数調査」など、様々な場面で学校の活性化が

感じられ、大変うれしく思います。 

 

 １本の電話  （６月１０日） 
 

 「ご近所からお電話がありました。『最近、生徒

たちがあいさつを返してくれるようになりまし

た。褒めてあげてください』という内容でした。」 

事務の髙野先生からこの話を聞いた直後の職員室

では、先生方が大喜びで盛り上がっていました。 

上条中の集会には『先言後礼』の伝統がありま

す。先に言葉を交わしてから、後で頭
こうべ

を垂れて礼

をすることが伝統として根付いています。今度は

こちらから先にご近所の方に「おはようございま

す」とあいさつできるようになると、上条中の伝

統が文化へと変わっていきます。全校生徒で、こ

の文化を築いていけたらよいと感じています。 

 令和４年度 学校だより  

甲府市立 上 条 中 学 校  

令和４年６月２２日 川口 博司 



防災への意識を高めましょう 
 

引き渡し訓練（６月１日） 
 

ご協力ありがとうございました 
 

今年度は、甲府

市全体の小中学校

合同引き渡し訓練

の実施日である６

月１日に、実施す

ることができまし  

全校生徒が素早く避難できました  た。引き渡し訓練

に先立って、避難訓練を行いました。「南海トラフ地

震の予報が出た」と設定で、全校生徒が放送の指示

で校庭に避難しました。どのクラスも真剣に無駄口

をきかずにしっかりと行動していました。集会での

態度も大変すばらしかったと思います。 

引き渡し訓練は、

「小・中のどちらか

ら参加してもよい」

という方法で行い

ました。本校では、

１年生は教室で、

２．３年生は体育館    ２年生の引き渡しの様子 

で待機し、保護者が来たところで、引き渡しました。 

震度５以上になった

ときには通信手段が使

えないことも予想され

ます。安心・安全メール

が届いても届かなくて

も、生徒は自宅に帰らず、

保護者が迎えに来るま 

１年生の引き渡しの様子  で学校に留め置くこと

が決定しています（グランドでの引き取りになるこ

ともあります）。万一、災害が起こった時に備え、大

切な確認の時間になったと思います。保護者の皆様

のご協力に感謝いたします。 

 
シェイクアウト訓練（６月１５日）  
甲府市一斉のシェイ

クアウト訓練が行われ

ました。３年１組、２年

１組（写真）、１年１組の

様子を見ましたが、全員

が机の下にもぐり、しっ

かりと机の脚を持って

いました。      人がどこにいるのかわからないくらい 

 

あいさつ運動始まる（６月２１日～２４日） 
 

あいさつ運動が始まりま

した。保護者の皆様ととも

に、ブロックごとに、生徒が

ずらっと並んであいさつを

しています。あいさつのでき

る学校になってきているよ

うに感じうれしく思います。 

「『あららぎ』ってどの木ですか？ 」 

１年４組の男

子２名が５月の

終わりに校長室

をノックしまし

た。「校長先生、

『あららぎ』って

どの木ですか？」

という質問でし

た。「学校だより」

の題に興味を持ってくれたことに、大変感心しまし

た。校門を入って左手にある一番大きな木のところ

に一緒に行き、教頭先生とともに確認しました。 

現在、本校では３～４本しか見かけません。何本

かは枯れてしまったのもしれません。 

昨年度も学校だよりで紹介しましたが、「あらら

ぎ」は、別名「イチイ」という木です。その花言葉

は「高尚」。位の高い人が使う笏(しゃく)の材料にな

ったことから決められた花言葉です。

聖徳太子がこの笏を持っている絵を

見た記憶があると思います。「質の高

い」教育の実践を目指し、苦労しなが

らも新しい時代に挑んでいく子ども

たちを保護者の皆様と協力しながら

育てていきたいと思っております。 

 

学習強化週間が始まりました 
（６月２１日～２８日） 

６月２９日，３０日には１学期期末テストが行わ

れます。１年生は、実技教科（音・美・保体・技家）

のペーパーテストの経験がないので戸惑いもある

と思います。しかし、授業をよく聞いていれば、ど

んな範囲が出題されるか予想もつくと思います。中

間テストのノーメディアデーの取組結果を「あらら

ぎ特別１号」に掲載しましたのでご覧ください。学

習の方もいよいよ１学期のまとめの時期になりま

した。 
 
………………… 今後の予定 ………………… 
６月２４日（金） プール開き 
         麗条祭実行委員会 

２８日（火） 期末テスト（～２９日） 
７月 １日（金） 委員会集会 

５日（火） 到達度検査（全学年） 

      麗条祭部門別会議 
   ６日（水） 学校運営協議会準備委員会 
         ＳＮＳ講演会（１．２年） 

   ８日（金） 愛校作業 
         ＳＮＳ講演会（３年） 

１２日（火） 麗条祭ブロック別決起集会 
エイズ性感染症知識普及講習会（３年） 

  １３日（水） 三者懇談（～１９日） 
  ２０日（水） １学期終業式 

垂直避難訓練（水災） 
  ２１日（木） 夏季休業日（～８月２４日） 
  ２５日（月） 県総合体育大会(～３０日) 


